



Médiathèque

Ateliers philo

Jean-Pierre qui anime les ateliers philo à la médiathèque de Laversines a bien voulu répondre à quelques questions.

 **Est-ce que tout le monde peut pratiquer la philosophie et donc participer à des ateliers philo ?**

Oui absolument. Il n'est pas nécessaire d'avoir une formation universitaire en philosophie, ni de connaître tous les grands noms ou de maîtriser tous les concepts.

Les ateliers sont conçus et animés pour être accessibles à un public large, et ils sont adaptés à tous les niveaux de connaissance.

Il est à noter que la philosophie est une discipline qui encourage la réflexion critique, la remise en question des idées reçues, et la défense de ses propres convictions. Il est donc important de participer à un atelier philo avec l'esprit ouvert, prêt à écouter les points de vue des autres.

Il s'agit de mettre en valeur une pratique de la démocratie qui permet de mener des débats contradictoires entre citoyens.

 **En quoi consiste la participation à un atelier philo ?**

La participation à un atelier Philo pour adultes consiste à discuter et à réfléchir ensemble sur des sujets de fond tels que la vérité, la morale, la justice, ... et d'aborder des sujets d'actualité comme la liberté d'expression, l'exercice de la démocratie, la crise climatique... Les participants sont invités à se poser des questions, à exprimer leurs propres opinions, à défendre leurs points de vue et à écouter les perspectives des autres.

L'animateur aide à guider les conversations et à maintenir un climat respectueux et constructif.

L'objectif de ces ateliers est de stimuler la réflexion critique, la compréhension des idées et la communication bienveillante entre tous.

 **Pourquoi philosopher est important ?**

Philosopher dans la vie courante est important pour plusieurs raisons :

- Mieux comprendre notre place dans le monde et les enjeux de notre époque afin de prendre des décisions éclairées.
- Mieux se comprendre soi-même, construire des relations plus significatives et développer sa pensée critique.
- Comprendre les perspectives des autres et communiquer dans le respect des idées de chacun, ce qui peut améliorer nos relations interpersonnelles.

En réfléchissant aux idées et aux concepts de la philosophie, nous pouvons développer notre réflexion et notre capacité à raisonner de manière logique et rigoureuse, sans être prisonnier de nos émotions légitimes.

AVIS DES PARTICIPANTS

✓ Permet d'avoir un regard sur l'actualité et de pouvoir échanger. (Odette)

✓ Très intéressant. Plaisir d'échanger. (Claudine L)

✓ J'aime le principe de l'échange, entendre les avis différents sur un même sujet. (Gisèle)

✓ Il faudrait que ça existe partout et plus souvent. Une véritable pratique de la citoyenneté. (Didier P)

✓ Échanges enrichissants sans jugements. Thèmes menés par JP, médiateur de qualité, une heure de parenthèse agréable. (Claudine B)

✓ Lieu d'échanges, discussions très intéressantes, très instructif et convivial.

✓ J'ai beaucoup aimé les quelques ateliers philo auxquels j'ai assisté. C'est le moyen d'évoquer divers sujets dans des débats posés et très intéressants. (Mylène)

✓ Atelier très agréable, animé par quelqu'un de très réceptif à toutes les remarques. A conseiller. (Francine)

✓ Échange très enrichissants. Tout le monde participe, sujets divers abordés qui permettent la réflexion lors de l'atelier bien sûr mais également hors de l'atelier. (Béatrice)

✓ Échanges intéressants, réflexions riches, très agréable. Merci beaucoup.

✓ La distance n'est pas un frein, je viens de Beauvais avec plaisir à chaque rendez-vous communiqué. Le sujet n'étant pas connu d'avance, cela permet la spontanéité tout en réflexion. Le seul bémol, une heure est trop court. (Régine D)

✓ L'atelier philo est très intéressant et instructif. Avec des sujets prêtant ordinairement à polémiques mais traités avec cordialité par les participants. Un moment très positif et bien animé par Jean Pierre. (Marie Claude)